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对于未来新房的得房率有这样一种
看法，认为“得房率变低将是一个不可逆
的变化”。郭毅对此表示认同：“核心原因
其实是，随着住宅建设层高的不断增加，
包括城市核心区的建筑密度相对偏高，为
保障居住人群的安全性，社区公共部分应
当增加一些适老化的设施。而公共部分本

身包含在住宅的公摊面积里，特别是电
梯、通道、走廊等区域必不可少，所以得房
率变低会是一个不可逆的变化。”

由此，郭毅预判“无论是管理部门，或
是建造开发商，对于住宅内部设施设计要
求在竣工备案时，随着监管力度的加大，
得房率将很难有较大幅度的提升。”

那么，购房人面对普遍降低的得房
率，应该如何挑选房源呢？

目前来看，对于购房人来讲，如果想
购买得房率高的项目，首先肯定是买低于
12层的楼栋，在铺设一部电梯的情况下，
得房率最起码能达到75%以上，接近80%
的比例；其次，可以选择密度更低的别墅
类产品，比如上下叠拼，可以把电梯放到
室外，节约室内空间。

“其实对于购房人来讲，没有必要追
求极致的高得房率。从当下来看，得房率
降低的同时，也让我们居住的安全性得到

提升，不仅有助于上下楼交通便捷，同时
也因为担架通行的电梯，为老人居家养老
提供较好的保障。”郭毅表示。

郭毅进一步补充说，购房人在买房
时，千万不要迷信开发商提出的赠送面
积，后期很有可能在竣工备案时没法验
收通过，就会造成房子回归到申报规划
审批方案时的样子，可能会让购房人受
到比较大的损失。目前来看，相对合理的
赠送面积一个是合规飘窗，另一个是每户
私家的电梯厅。

据“北青网”

新房新房得房率得房率
怎么越来越低怎么越来越低？？

几百万元买一套房子，付出的是真金白银，但回报你的可用面积，其实并
没有想象中那么大。

80%、75%甚至70%的房本面积，才是我们真正意义上得到的实际空间。这
就是为什么得房率，经常会被作为买房选择的一个重要标准，牵动着购房人
的心。

得房率，是指可以让住户自由支配的面积（也就是我们常说的套内建筑
面积）与每户建筑面积（也就是销售面积）之比。

最近，购房人却发现，许多在售的热门楼盘，一边强调着自己的产品迭
代，另一边却无法挽救越来越低的得房率。像北京昌平区刚刚领证待售的新
盘建发·珺和府，得房率仅在73%左右，直接影响到购房家庭未来实际居住的
体验感。

对于新盘得房率的缩水，业内人士表示，在新政规范的影响下，得房率降
低已经是不可逆的过程。在意得房率的购房人，可以尽量挑选总高在12层以
下，且铺设一个电梯的楼栋，这样的得房率能接近80%。

高层得房率普遍徘徊在70%-75%之间

“每个楼都有公摊面积，这我能理
解，不过现在的新盘得房率属实有点低，
购买下来感觉挺亏的，就好像我明明花
了100平方米户型的房钱，实际上却只能
享受到 70平方米的居室面积，甚至卧室
挤到连梳妆台都有可能塞不进去。”准备
定居在昌平的购房人周女士坦言。

上周末，周女士在昌平的新盘建发·
珺和府看房，最满意的是一套101平方米
的小三居，但咨询销售后才知道，不含赠
送的飘窗，这套房子的得房率仅在 72%

左右，算上飘窗的得房率也才 75%。这就
让周女士很纳闷，多年前自己买的小两
居室，得房率都能在 80%甚至更多，怎么
现在想换房了，新房的实际使用面积反
而更小了呢？

事实上，周女士的遭遇并非孤例，不
少购房人都发现，主打刚需的高层产品，
如今的得房率普遍在 70%—75%左右徘
徊。

据不完全统计，建发·珺和府，不含
飘窗的整体得房率占比在 72%—78%之

间，除了113平方米的三居室得房率达到
78%以外，其余户型得房率均在 73%左
右。不止是珺和府，临近的北清云际和奥
森春晓，同样因为低得房率颇受争议。两
个项目同样不含飘窗的整体得房率占比
仅约70%。

不仅是这些昌平的刚需盘，在 2021
年一批次集中供地中，已拿证开盘的朝
阳区某项目，也因得房率过低被业内诟
病。作为一个10—18层的小高层项目，该
项目的得房率仅在71%左右。

对比朝阳楼市的巅峰时期，71%的得
房率项目只能算是差生代表。回首以往，
以设计“神户型”著称的中海，于 2018年
推出的望京府，可谓名噪一时，其四居室
户型得房率高达92%。

尽管望京府是洋房项目，得房率与
高层项目有所不同，但目前朝阳楼市中，
若以彼时 78%—85%的得房率为基准建
造的高层或小高层项目，可以说是寥寥
无几。

得房率为何越来越低

为什么如今我们购买的新房得房率
逐年下滑？甚至有的高层项目滑落到
70%左右。

合硕机构首席分析师郭毅分析指
出：“一个比较大的原因是，2021年北京开始
执行全新的住宅设计规范，其调整核心是增
加一些公共配套设施以起到辅助作用。比

如，针对电梯，12层以上的住宅建筑，必须
配备两部电梯，也就增加了公摊面积，从
而导致得房率受到影响。”

与此同时，住宅规范管理越来越严
格。“最近几年，住建部门和规制部门
联合打压下，开发商所谓在居室内‘偷
面积’，变相提高得房率的操作明显减

少，比如将设备平台间用作室内建筑的
一部分，或把一层公共部分小院纳入到
一楼业主的私家小院等行为都被明令禁
止。”郭毅表示。

除了住宅新政管理规范方面的原
因，还有业内人士认为，在低利润时代
下，开发商为减少成本开支，加速操盘周
期，从而产品往往经不住推敲。甚至有不
少项目做地下反摊，以牺牲得房率来填
补有限的利润空间。其中地下反摊，简而
言之就是套内面积不变，建筑面积却变

大，得房率从而有所下降。
事实上，对于得房率的讨论，大家核

心关注的其实是室内的空间体验感。换
个角度而言，得房率也并非越高越好，通
过设计一些必要的，或是提升生活品质
的公摊面积，例如大堂、会所、风雨连廊
等，对于整体社区居住体验都有质的飞
跃。此外，开发商的能力、实力，户型的研
发态度等，也会很大程度上影响居住体
验，购房人对于这些方面的考察也不可
忽视。

专家为置业者提出购房建议

0101 鲍鱼壳上为什么有一排小孔？

鲍鱼壳边缘有一排异常整齐的
小孔，就像人为用打孔器打出来的。
作为一种只有单边壳的贝类，似乎
没有必要用这种方式辅助去壳或入
味。

实际上，根本没人对鲍鱼下手，
这些孔是它们自带的呼吸孔，也叫
孔口。

这些孔都排列在一条叫裂带的

地方，通常有4个到10个。不过在鲍
鱼整个成长过程中会出现 8—38个
孔，只是新孔一边出现，旧孔一边闭
合，最后只有少数孔还开着。

即使是同种鲍鱼，留下的孔口
数也未必相同，所以并不能通过这
种方式辨别鲍鱼种类。比如常见养
殖品种九孔鲍就不一定是九孔，毕
竟鲍鱼还不是鱼呢。

0202 在梦中能感觉到疼痛吗？原

来

如

此

对于健康的人来说，梦中的疼痛
与现实中的疼痛不同，它不是真实刺
激导致的疼痛。

大脑疼痛表现为大脑皮层疼痛
相关区域的激活，由周围神经系统中
疼痛受体的信息触发。但是，健康的
人和病人梦中的疼痛感可能是有区
别的。对于一个健康的人来说，当梦
中出现疼痛时，他的大脑可能不会从

身体的某些部位接收到疼痛信息，而
是“提取”了过去的疼痛记忆。这也就
是为什么梦见的痛苦通常在做梦者
醒来后立即消失。

研究认为，病人梦中的疼痛感可
能是由实际疼痛引起的，而对于健康
人来说，疼痛梦可能是疼痛记忆（自
我经历的疼痛或看到痛苦的人）。
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诚聘有经验的中医大夫
要求有证，十年以上的从医经验，管住。
工作地点：沧州市 电话：18730726672


